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eduCAtIVA

Pascanas: Construyen 10 km de
ripio en la zona rural

Nuevas obras hídricas para Colonia Bismarck, Monte
Maíz e Isla Verde

El Consorcio Caminero
de Pascanas, junto a Via-
lidad Provincial, el Minis-
terio de Obras Públicas y
Financiamiento, dieron ini-
cio a la construcción de
10 kilómetros de ripio en
el camino S 153, desde
la Ruta Provincial N° 11
hacia el sur de la locali-
dad, en el sector conocido
como puente San José. 
Se trata de la primera
obra de mejoramiento de
caminos en la localidad.



INforMACIóN EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE DICIEMBRE2

MoNte MAíz

Nuevas obras hídricas para Colonia Bismarck,
Monte Maíz e Isla Verde
El Consorcio Canalero

de Monte Maíz, continúa
ampliando sus obras. A la
actual ejecución de la siste-
matización del agua en torno
a la estancia la Bélgica, se
suma un proyecto para de-
sagotar un barrio en Isla Ver-
de y canales secundario para
Colonia Bismarck.
En cuanto al avance de obra
en Monte Maíz, el titular de la
entidad Jorge Cervigni, sos-
tuvo a FM Sintonía: “Estamos
trabajando, con 2 retroexca-
vadoras en un canal que va
en forma paralela al camino
que une la localidad con Mon-
te Buey y pasa frente a La
Bélgica. En el lugar se han
instalado 4 alcantarillas, se

avanza a buen ritmo, el terre-
no está soportando muy bien
más allá que en algunos pun-
tos la situación es complica-
da”.
Y continuó: “Por otra parte,
nos han llegado todos los ma-
teriales para hacer los saltos
de 1.20 metros de altura en
contra del Río Saladillo, en la
actualidad son de tierra, hay
que acondicionarlos".
Cervigni comentó también

sobre el manejo económico
de las obras: “Estamos
bien,con este fondo que nos
aporta la provincia hemos po-
dido cumplimentar el 30% del
pago del contrato con la em-
presa constructora. También
concretamos una compra por
más de 3 millones de pesos
a la Cooperativa Eléctrica de
Bismarck, con ella se llevará
a cabo una línea eléctrica a
la tercera planta de bombeo

de la obra de desagüe de
Guatimozín".
"Hicimos la rendición de estos
5 millones de pesos que nos
habían llegado, con ello vamos
a tener el otro desembolso
de igual importe. Cuando vos
justificas la primera parte se
libera el segundo desembol-
so", agregó.
En cuanto a Isla Verde, el ti-
tular del Consorcio, indicó a
Sintonía: “Estamos muy con-
tentos porque teníamos desde
hace 6 meses el proyecto de
desagüe de la laguna Uranga
y el reacondicionamiento de
la obra que hoy existe pero

que no tiene los resultados
esperados en la parte sur del
pueblo. Ya tenemos la apro-
bación de eso, estamos tra-
bajando siempre dentro de la
cuenca".
Por su parte para Colonia
Bismarck, Cervigni concluyó:
“Tenemos previsto realizar la
traza de dos canales secun-
darios. Ambos son al oeste
de la localidad y sirven de
desagüe de todo el pueblo y
también todos los campos
aledaños al sur oeste y oeste,
campo de Mazzola, Ánino,
Bergia.
Fuente: Fm Sintonía
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ProVINCIAles

entregan en toda la provincia material
a Bomberos Voluntarios
El gobernador Juan

schiaretti entregó nuevo
equipamiento a los bombe-
ros voluntarios para mejorar
la capacidad profesional de
los cuarteles provinciales.
Estuvieron presentes el mi-

nistro de Seguridad de la Pro-
vincia, Alfonso Mosquera, el
secretario de Gestión de Ries-
go Climático, Catástrofes y
Protección Civil, Claudio Vig-
netta, y el director de General
de Defensa Civil, Diego Con-
cha.
Los elementos de trabajo in-

cluyen chaquetillas y pantalo-
nes forestales, pecheras, mo-
chilas de montaña y forestales,
y kit forestales para camione-

tas. La inversión totalizó 38,5
millones de pesos.

Schiaretti resaltó que el equi-
pamiento “es una inversión
para cuidar la vida, la salud y
los bienes de los cordobeses”.
Y agregó: “El gobierno va hacer
todas las inversiones que ha-
gan falta para que nuestros
bomberos puedan seguir cui-
dándonos como corresponde”.
Aumento de pensiones
Mosquera indicó que los pre-

sidentes de la Federación de
Bomberos Voluntarios y de la
Agrupación Serrana le formu-
laron un pedido al gobernador
para actualizar las pensiones
de retiro, propuesta que fue

escuchada y cumplimentada.
En esta línea, Schiaretti con-

cluyó: “Me alegro que además
de poder equipar a nuestros
bomberos que han tenido esa
actitud heroica y profesional,
también hayamos podido darle
el reconocimiento al que aspi-
raban para los bomberos jubi-
lados, levantando la pensión
que paga la Provincia”. La me-
jora implica un aumento equi-
valente a dos jubilaciones y
media mínima.

detalle de elementos otor-
gados en esta jornada:
◘ 300 chaquetillas y pantalo-

nes forestales, de origen es-
pañol marca VallFire, confec-

cionados bajo normas euro-
peas y especialmente para los
bomberos de Córdoba (pecho,
mangas y frente de pantalón
con tela doble para resistencia
de las espinas).
◘ Dos kit forestales para ca-

mionetas 4×4 (de los 30 ad-
quiridos). Se trata de depósitos
de agua de 700 litros que dis-

ponen de una bomba de alta
presión que se instalan sobre
las cajas de las unidades li-
vianas. Es un dispositivo que
permite a los bomberos operar
en lugares de difícil acceso.
◘ 500 pecheras porta handies

y porta linternas.
◘ 800 mochilas forestales.
◘ 65 mochilas de montaña.

🏭CAsA CeNtrAl PAsCANAs - INet AlBArrACíN 530
🏭CAsA CeNtrAl lABorde - sAN MArtíN 299
🏠suCursAl PAsCANAs - MItre eso BueNos AIres



INforMACIóNEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE DICIEMBRE 5

Bell VIlle

Avanza el proyecto de realización
del nuevo puente urbano

JustINIANo Posse: eXIMeN A BoMBeros
de lA tAsA de serVICIos A lA ProPIedAd

BoMBeros de etrurIA trABAJAN eN el
MANteNIMIeNto de su CuArtel

◘ en el marco de una nueva sesión del honorable
Concejo deliberante, se sancionó la ordenanza
40/20 que exime al pago de la tasa por servicio a la
Propiedad a bomberos voluntarios de Justiniano
Posse.
La iniciativa considerando que la labor altruista que
desempeña el Cuerpo Activo de Bomberos Voluntarios
redunda en beneficios a toda la población, prestando
un servicio con absoluto desprendimiento y vocación,
en desmedro de su tiempo libre y comodidad personal,
arriesgando la vida, para salvar la vida y bienes de sus
semejantes. 
Los requisitos para que los mismos entren en la eximi-
ción, se basaran mediante el régimen de calificación
anual, a la que todo el cuerpo activo es sometido
durante el año, en base a lo establecido por la ley pro-
vincial de Bomberos Voluntarios Nº8058
El beneficio se efectuará de manera anual a aquellos
bomberos que tengan un puntaje mayor a 15 puntos
(Bueno), según lo establece el régimen de calificación.

◘ en tal, sentido se están desarrollando las tareas de
pintura del edificio y fachada. 
Está labor se lleva adelante con fondos generados por la
comisión directiva del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de
la localidad de Etruria.

En la Municipalidad se
llevó a cabo una reu-

nión para delinear los sis-
temas de acceso al futuro
puente que unirá las aveni-
das güemes y Juan roldán,
cuya construcción ya co-
menzó con fondos aporta-
dos por el gobierno de la
Provincia.
El encuentro permitió unificar
criterios para diseñar los ac-
cesos al puente, desde ambos

sectores. En el estudio perti-
nente, se tuvo en cuenta que
el nuevo paso tendrá una cota
de nivel un poco más eleva-
da.
El puente contará con una
estructura de un solo vano,
sin ningún tipo de columna
central, de 38 metros de ex-
tensión, dos calzadas (mano
y contramano) y veredas a
ambos lados, sumando un
ancho total aproximado de 11

metros.
Teniendo en cuenta el enorme
caudal del río, el puente tendrá
un arco invertido. Esto per-
mitirá que la estructura pre-
moldeada a utilizar, no tenga
tanta altura a fin de minimizar
cualquier obstáculo al paso
del agua.
La inversión estimada en su
momento fue de alrededor de
60 millones de pesos, aunque
tendrá ajustes por inflación.
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El Ministerio de educa-
ción de la Provincia

confirmó que fueron auto-
rizados los actos de cola-
ción en Córdoba. lo anun-
ció el ministro Walter gra-
hovac durante la conferen-
cia de prensa en la pre-
sentación de la situación
epidemiológica respecto a
la pandemia del coronavi-
rus.
Según indicó el funcionario,
la cartera educativa y el Cen-
tro de Operaciones de Emer-
gencia (COE) llegaron a un
acuerdo para que los alum-
nos puedan celebrar el fin
de ciclo de forma presencial. 
"El final del ciclo lectivo para
los alumnos que egresan de
primaria o secundaria tiene
tres fechas posibles: diciem-
bre, marzo o abril. Teniendo
en cuenta que muchas es-
cuelas terminarán en diciem-
bre, desde el Ministerio y
con aprobación del COE, he-
mos facilitado que se puedan

realizar los actos presencia-
les", destacó Grahovac.
Y agregó al respecto: "Esto
hará que las familias puedan
acompañar a los alumnos en
un momento que no quieren
perderse, que es el del egre-
so. Acompañamos el senti-
miento de las familias pero
teníamos que asociarlo a la
oportunidad, y ésta es la
oportunidad". El funcionario
agradeció al Ministerio de
Salud y auguró: "Si esto con-
tinúa, esperamos que la re-
alidad escolar del año que
viene se parezca más a lo
que estamos acostumbrados
que a lo que hemos vivido
este 2020". 

los detalles de los actos
de colación.
* Fechas: se podrán hacer
entre el 9 y el 20 de diciembre
(las solicitudes de las insti-
tuciones se comenzarán a
recibir a partir del lunes 23
de noviembre y hasta el 4

de diciembre). 
* Lugares: espacios físicos
abiertos o semiabiertos (pa-
tios abiertos pero con tingla-
dos). 
* Capacidad: los alumnos
podrán ser acompañados por
hasta dos adultos. De esta
manera, serían aproximada-
mente un total de 100 per-
sonas (las escuelas podrán
dividir los actos dependiendo
las secciones o cursos). 
* Medidas sanitarias: barbijo
obligatorio, distanciamiento
social, alcohol, circulación in-
terna segmentada, protocolos
de distanciamiento para fotos,
entrega de diplomas y aban-
derados. 
* Proceso de solicitud: la re-
cepción de propuestas esta-
rán a cargo de los supervi-
sores de zonas. Si está todo
en línea se autorizará el acto.
Las escuelas deberán espe-
cificar el protocolo que se
usará en base al protocolo
ya aprobado por el COE. 

Autorizaron los actos de colación de grado para primaria
y secundaria

uePC reChAzA los ACtos de ColACIóN
Por CuestIoNes sANItArIAs

◘ Ante el anuncio del Ministerio de educación la unión
de educadores de la Provincia de Córdoba se manifestó
en contra de esa decisión ya que argumentan que no
están dadas las condiciones sanitarias ni humanitarias.
“Desde la UEPC cumplimos en recordar, en primer lugar,

que los mismos no son obligatorios. Son una opción para
las escuelas que así lo deseen, señalaron.
Y continuaron: “En segundo lugar, mencionar, que, para los

cursos terminales, el ciclo lectivo 2020 finaliza en marzo y
abril 2021, por las razones conocidas”.
“En tercer lugar, es necesario dejar en claro que las respon-

sabilidades de la realización de los Actos de Colación co-
rresponden a las autoridades escolares que decidan realizarlas,
así como, al Ministerio de Educación que avale los mismos”.
“De más está mencionar, que los eventuales Actos de

Colación deben, en todos los casos y sin excepción, cumpli-
mentar el riguroso protocolo sanitario establecido por el Mi-
nisterio de Salud en pos del resguardo de la salud de todos
los integrantes de las respectivas comunidades educativas”.
“Lamentablemente, como ha sucedido con otras decisiones

oficiales durante esta Pandemia, la administración del Go-
bernador Schiaretti deposita la responsabilidad de los cuidados
en terceros”, continuó el comunicado.
A lo que argumentaron: “Desde UEPC nos preguntamos

¿quiénes se encargarán de realizar la limpieza profunda y
adecuación de las condiciones de higiene y seguridad de los
establecimientos educativos que están cerrados desde hace
casi ocho meses?; ¿Quiénes proveerán de los insumos que
el Protocolo exige contar al momento de la realización de
los Actos, tales como termómetros digitales, toallitas descar-
tables, alcohol en gel en cantidad acorde a los participantes
del evento? ¿Quién será el responsable de diseñar e instalar
la señalética de circulación y disposición del mobiliario a uti-
lizar?” ¿Será este Gobierno Provincial el responsable? 



INforMACIóNEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE DICIEMBRE 7

PAsCANAs

CoN ProfuNdA trIstezA ChAzóN desPIdIó los
resto del dr. rolANdo MottINo

E l Consorcio Caminero
de Pascanas, junto a

Vialidad Provincial, el Mi-
nisterio de obras Públicas
y financiamiento, dieron
inicio a la construcción de
10 kilómetros de ripio en
el camino s 153, desde la
ruta Provincial N° 11 hacia
el sur de la localidad, en
el sector conocido como
puente san José. 
Se trata de la primera obra
de mejoramiento de caminos
local y se enmarcada en el
Programa de Mejoramiento
de Caminos Rurales que co-
ordina el Ministerio de Agri-
cultura y Ganadería de Cór-
doba, a través de la Subse-
cretaría de Infraestructura
Agropecuaria y Vialidad Pro-
vincial.
Los trabajos incluyen des-
tronque, limpieza y nivelado
de laterales, perfilado, abo-

vedado y compactación de
subrasante, entre otras ta-
reas.
La inversión, beneficiará a
los productores de la zona,
ya que este camino comuni-
ca una amplia zona rural con
producción agrícola, gana-
dera y lechera la cual se ve
muy afectada en épocas de
lluvia.
Por las características del
suelo esta traza sufre ero-
sión, tanto en los meses de
lluvia como en épocas de
sequía y vientos, y también,
por el intenso tránsito. Por
eso, las obras de ripiado son
de gran importancia, porque
evitan posibles inconvenien-
tes en la circulación. 
La obra demandó una in-
versión que supera los 54
millones de pesos, un estudio
de factibilidad de Vialidad y
es realizada de forma con-

junta con el Consorcio Ca-
minero Único, a través del
cual, los productores de la
zona aportan el 50 por ciento,
y la Provincia, el 50 restan-
te.
La obligación de pago de
los productores se cancela
en cuotas a varios años.
Para la concreción de un
proyecto, se debe contar con
más de la mitad de las firmas
de los productores de la zona
del camino en cuestión, mos-
trando su acuerdo para la
ejecución de la obra.

APuestA A futurA
Desde el Consorcio local,
se sigue trabajando para ex-
tender esta metodología de
trabajo a otros caminos ru-
rales de vital importancia,
especialmente por el aloja-
miento de Escuelas Rura-
les.

Construyen 10 km de ripio en la
zona rural

◘ Conocida la noticia dos días después de su fallecimiento
los vecinos se congregaron para realizar una extensa cara-
vana que terminó frente al dispensario local.
Lo hicieron con un cartel que decía “Hasta siempre Dr. Mottino”,

un minuto de silencio y sentidos aplausos, 
Mottino era una persona querido por todos,
“Con el estetoscopio que ya era una extensión de su cuerpo

escuchó cómo sonaba el corazón de su pueblo adoptivo,
Chazón, como si hubiese querido descifrar el acorde secreto
del órgano vital donde habita”, expresó una vecina y paciente.
El médico cuidó la salud de los vecinos sin escatimar horas, ni

horarios. Son de esos profesionales de la vieja guardia que van
quedando pocos y hoy uno de ellos dijo adiós.
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JustINIANo Posse

La Municipalidad junto a la Cooperativa
eléctrica y de servicios Públicos, con-

tinúan su plan de obra y en esta ocasión
se llevan adelante los trabajos de prepa-
ración de suelos para la pavimentación de
Av. Alfonsín, entre Juan J. Paso y Alberdi.
La misma se erige en el sector sur de la lo-
calidad, colindante a la Av. de Circunvalación. 
Los trabajos comprenden la nivelación de terreno y de la base para la  pavimentación.

Comenzaron las labores para
pavimentar la Av. Alfonsín

JustINIANo Posse: INstAlAroN NueVAs
luMINArIAs eN lA rotoNdA sur

◘ Cooperativa eléctrica puso en funcionamiento el
nuevo sistema de luminarias en la rotonda sur en el
cruce de las rutas provinciales número 3 y 6.
Se trata de un sector sumamente transitado ya que
una importante parte de la producción del sudeste cor-
dobés transita por el sector.
En el lugar se instalaron cuatro luminarias Vatiova
construidas en la propia localidad de Justiniano Posse.
Con una columna de 10 metros de alto ubicada en el
centro de la rotonda. Está ubicada estratégicamente
para evitar encandilamientos de los conductores que
se acercan al lugar. En tanto, que la mano de obra fue
netamente local.
El objetivo es el de llevar mayor seguridad al movimiento
vial del sector.

----------------------------------------------------------------------
NueVAs eXtrACCIoNes eN el

BANCo solIdArIo de sANgre
Desde Cooperativa Eléctrica y de Servicios Públicos,
agradecieron el compromiso y solidaridad de personas
altruistas que no temen ayudar con su sangre.
“Una vez más, reflejamos la admiración hacia ustedes,
possenses donantes voluntarios de sangre", señalaron.
En el Banco de Sangre se toman todos los recaudos
necesarios y estipulados para cuidarnos contra el Co-
vid.
Desde la entidad agregaron: “Hoy apelamos más que
nunca a tu solidaridad y altruismo para que cuando
seas convocado por nuestro Banco de Sangre aceptes
la solicitud y concurras a donar”.
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CoNtINúAN lAs eNtregAs de VIVIeNdAs del
ProgrAMA MoNte Buey MI CAsA I

MoNte MAíz

Tras el hecho de agresión
al director y médico del

hospital José María Minella,
Víctor Chías, por parte de
un hijo de un funcionario
municipal que tenía su padre
internado en el nosocomio,
el intendente luis trotte brin-
dó una conferencia de pren-
sa donde se expresó sobre
el tema.
El mandatario señaló que es-

tuvo reunido con parte del Eje-
cutivo y Chías e indicó que el
profesional nunca presentó for-
malmente la denuncia, por lo
tanto va a seguir al frente del
centro asistencia.
"El doctor Chías me dijo que

en esta situación de pandemia
hay pacientes que reaccionan
de una forma y otros de otra,

el funcionario internado que
motivó el enfrentamiento, es-
taba por irse de alta el día an-
terior, pero en su casa tenía
que tener oxígeno a mano por-
que poseía dificultades respi-
ratorias. El viernes a la tarde
fue el último día que lo vio
(Chia no vive en Monte Maíz),
hubo un agravamiento en el
estado de salud, al verlo así
los familiares se desesperaron
y es entendible. El Covid es
un virus tan complicado que
de un rato a otro puede pasar
esto”, expresó.
“Ante esta situación el doctor

Chías decidió derivarlo a Villa
María, esto fue lo que me ex-
plicó el doctor. Se suscitó una
situación muy incómoda, en-
tiendo a las dos partes, a la

parte médica porque ha pasado
muchas veces en el hospital,
un familiar que tiene un pa-
ciente de gravedad y piensa
que el médico puede hacer
todo y no es así y a veces
pasa que los médicos estamos
saturados y no vemos la gra-
vedad de lo que pasa”, agregó
el jefe comunal. 
Y continuó: “El doctor Chías

me comentó que no hizo nin-
guna denuncia al respecto, y
sobre las roturas que hubo en
el hospital se van a hacer cargo
los familiares. El altercado no
pasó a mayores, solamente
una puerta rota pero el médico
siguió atendiendo. Lamenta-
blemente esta no es la primera
vez que pasa, muchas veces
ha sucedido" expresó. 

luis trotte brindó una conferencia de prensa
para explicar la situación del médico Chías 

◘ las familias compuestas por Anahí lasagna y Martín
Bocconi; Mauro Markievich y evelyn falistocco cum-
plieron el sueño de tener su casa propia.
Las unidades habitacionales fueron entregadas por el in-
tendente, Edwin Rivas, en el marco del programa “Monte
Buey Mi Casa I”.
De esta manera 67 familias ya lograron tener su propia vi-
vienda a través de este círculo cerrado de construcción
que impulsa el municipio monteboyense.
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Sección DEPORTES
lIgA BeCCAr VArelA

el Coe reChAzó el PedIdo de lA federACIóN CordoBesA de fútBol PArA lA VueltA A lA CoMPeteNCIA CoN PúBlICo

lA lIgA BellVIlleNse defINe CoMo será el torNeo 2021

Copa de Verano: Jugar con público es la clave
Tras varios meses de pa-

rate, tuvo lugar en Pas-
canas la primera reunión pre-
sencial del Consejo directivo
de la liga Beccar Varela.
Participaron delegados de 14

clubes afiliados, con las au-
sencias con aviso de los re-
presentantes de Guillermo
Renny y Sarmiento de Etruria.
La convocatoria se inició con

el descubrimiento de una placa
en mármol que la Beccar en-
tregó al anfitrión Atlético, y
fuera instalada en la fachada
de la sede social del Blanco,
con motivo de la obtención de
la Copa de Campeones que
organizó la Federación Cor-
dobesa de Fútbol en 2019.

El tema de debate e inter-
cambio de opiniones se centró
en avanzar en la posibilidad

concreta de jugar un torneo
oficial en primera división y re-
serva, a partir del domingo 7 o
14 de febrero.
La propuesta que la Mesa Di-

rectiva acercó a los delegados
en la última reunión virtual,
está supeditada a que las au-
toridades gubernamentales de
la provincia, autoricen el retorno
del fútbol en formato de com-
petencia y a jugar partidos con
público local.
En ese sentido, la Federación

Cordobesa de Fútbol solicitó
a la Agencia Córdoba Deportes
permitir el ingreso de hasta
200 espectadores por cancha.
Al tiempo que la Liga Beccar
Varela envió su protocolo a los
municipios de su jurisdicción.
Mientras se aguarda por la

respuesta y disposiciones al

respecto un sondeo realizado
anoche determinó que cinco
son las instituciones dispuestas
a participar, aún sin la autori-
zación de la presencia de es-
pectadores. Ellos son: Argen-
tino, Lambert, Olimpo, Atlético
y Sportivo Chazón. Sarmiento
de Idiazábal y Unión de Ben-
golea por su parte, dejaron
sentado que no intervendrán.
Mientras que los 9 clubes res-
tantes ven poco probable par-
ticipar en un torneo, sin el in-
greso económico que genera
la venta de entradas.
La próxima reunión se reali-

zará el 10 del corriente, a los
fines de tener para entonces
un panorama más claro en
cuanto a la postura de clubes
y contexto de la pandemia.
Fuente: Liga Beccar Varela

◘ la entidad, trabaja en la conformación del venidero
certamen del cual participarán 25 Clubes afiliados.
La fecha de inicio sería el próximo 14 de febrero, con la

unificación de las dos categorías.
Según los primeros trazos dados a conocer por los

dirigentes, se conformarán 3 zonas de 6 equipos y una de
7. Las mismas estarán integradas por proximidad geográfi-
ca.
Por la Zona 1, lo harán: San Martín y Matienzo de Monte

Buey; Defensores y Complejo Deportivo de Justiniano
Posse; Sportivo Unión de Ordóñez y posiblemente Bell de
Bell Ville.
Por la Zona 2, se medirán: Unión de Mórrison; Talleres de

Ballesteros; Luro de Cintra; Defensores de San Antonio de
Litín y Clubes de Bell Ville aún sin definir.
Por la Zona 3: Defensores y Firpo de San Marcos Sud;

Sarmiento y Atlético Leones; Clubes de Bell Ville a definir.
Por la Zona 4: Progreso y San Carlos de Noetinger; San

Martín, Argentino y Villa Argentina de Marcos Juárez y
Centro Deportivo Roca.
En la temporada 2022, cuando se restablezca la competencia

de las categorías A y B, cada divisional estará compuesta
de acuerdo al desempeño deportivo que hoy poseen.
Para dar inicio al certamen, la Liga ha solicitado al COE la

vuelta del público a los estadios, respetando normas sani-
tarias.

◘ la federación Cordobesa de fútbol, solicitó
al director de la Agencia Córdoba deportes,
héctor Campanas volver a las competencias
de fútbol amateur con presencia de público.
La carta enviada por la entidad indica: “Nos di-
rigimos a usted y por su intermedio a las autori-
dades del COE Central, a fin de solicitarle el
pronto regreso de la actividad del fútbol federado
amateur de la provincia con los debidos y auto-

rizados protocolos ya presentados por nuestra
institución ante la Agencia Córdoba Deportes
en de junio”.
Y continúa: “Hemos acompañado y respetado
rigurosamente desde el inicio del Aislamiento
Social, Preventivo y Obligatorio... Es por ello,
qué nuestra solicitud es para que se nos brinde
la autorización, con sus debidos protocolos sa-
nitarios, y con la presencia de hasta un máximo

de 200 espectadores por partido y por cancha”.
En la escueta respuesta se hace saber sobre la
negativa al pedido y se fundamenta en lo dis-
puesto del DNU 875/2020, “de acuerdo a los
previsto en el articulo 7, el deporte Fútbol, no
encuadra en la disposición establecida en el
DNU, por lo tanto aun no esta habilitado para su
practica”, señala y agrega, “deberemos aguardar
resoluciones a nivel nacional”.



Sección AGROPECUARIA
leCheríA

el tour lechero 2020 tendrá como eje
el tambo de la familia Montechiari

fINAlIzó lA CoseChA de trIgo eN el Norte ArgeNtINo
‘CoN uNA BAJA ProduCCIóN’

En la mejor zona agrícola
de la provincia de Cór-

doba, hay tambos que su-
peraron el desafío de com-
petir con la mejor agricul-
tura, cuyos indicadores son
de 4.000 kilos de soja y
12.000 kilos de maíz con al-
quileres, que van de 14 a
18 quintales de soja.
Frente a este contexto, el
Tour Lechero 2020 -con mo-
dalidad virtual- mostrará como
el buen manejo de una ex-
plotación tambera en esta
zona permite obtener ventajas
y diversificar riesgos, frente a
la producción netamente agrí-
cola.
El evento, que este año NO

tendrá costo de inscripción,
mostrará el Establecimiento
Montechiari Agroindustria,
donde se podrán apreciar en
detalle los espacios y tecno-
logías disponibles y con la
presencia de los propietarios
e integrantes del equipo téc-
nico.
Previo al inicio del recorrido
habrá dos conferencias, una
será sobre las perspectivas
del negocio lechero tras el
impacto de la pandemia, y
otra que ayudará a entender
cómo son los tambos que le
sacan claras ventajas a una
agricultura eficiente, en los
mejores campos de Córdo-
ba.

Esta edición propone la visita
de un tambo intensivo que se
destaca por su sustentabilidad
y rentabilidad. Se trata del
establecimiento Montechiari
Agroindustria, que trabaja casi
1.000 vacas en ordeñe y está
ubicado en Monte Maíz (Cór-
doba). 
Allí podrán verse unas 400
vacas alojadas en un mega-
galpón de compost que con-
tiene a 8 robots ordeñadores.
Además se podrá apreciar un
patio de comidas muy orde-
nado, un galpón para crianza
y preparto, y un sistema de
efluentes en línea con lo que
dictamina la legislación vigen-
te. En este tambo, mediante

La Bolsa de Cereales de Buenos Aires informó que en la
última semana se registró un progreso de 11,1% en la
cosecha de trigo, alcanzando a recolectar el 30,9 % del área
apta a nivel nacional.
En el NOA y NEA si bien no son zonas clave para la
producción del cereal, el volumen alcanzado por estas dos
regiones fue 69,2 % menor al ciclo previo y 55 % inferior al
promedio del último quinquenio.
En el centro del área agrícola, se han registrado golpes de
calor que aceleraron la entrega de los lotes. La trilla alcanzó
progresos intersemanales de entre 35 y 40 porciento en el
Centro-Norte de Santa Fe, Núcleo Norte y Centro-Este de
Entre Ríos.
En nuestra región los rindes no superan los 30 quintales en
el mejor de los casos, con mínimos de 10 qq. La tendencia es
que el promedio no supere los 20 qq.

tecnología de última genera-
ción, se hace una gran cose-
cha de datos que son utiliza-
dos para mitigar los problemas
sanitarios en los rodeos.
Cabe destacar que la em-
presa familiar de los Monte-
chiari también posee una fá-

brica láctea en Laborde (Cór-
doba), donde se procesa bue-
na parte de la producción des-
tinándose a quesos de 3 lí-
neas diferentes.
http://www.todoagro.com.ar/d
ocumentos/2020/TourLeche-
ro/



trIgo trANsgéNICo resIsteNte A seQuíA

La medida alcanza a
las actividades de

hasta 400 hectáreas que
hayan vendido sus granos
entre el 1 de febrero y el
30 de septiembre.
Con la publicación de la
Resolución N° 237, y de
acuerdo a la información
proporcionada por la Admi-
nistración Federal de Ingre-
sos Públicos (AFIP), se
aprobó el pago de los be-
neficios compensatorios co-
rrespondientes a pequeños
y medianos productores de
soja de hasta 400 hectáre-
as, que hayan vendido su
producción en entre el 1 de
febrero y el 30 de septiem-
bre, en el marco del Pro-
grama de Compensación y
Estímulo lanzado en no-

viembre pasado, indicó el
la cartera de Agricultura de
la Nación
De la normativa se des-
prende que se autorizó tam-
bién la nómina de benefi-
ciarios a los cuales alcanza
la medida y la determinación
de las compensaciones de
acuerdo a lo establecido en
el Artículo 6° de la Resolu-
ción Conjunta Nº RESFC-
2020-1-APN-MAGYP.
Los beneficiarios de la com-
pensación son productores
que hayan registrado ventas
en el Sistema de Informa-
ción Simplificado Agrícola
(SISA).
Cabe destacar que el Pro-
grama de Compensación y
Estímulo destinará la suma
de $11.550 millones para

el sector, atendiendo las de-
mandas de cada zona del
país con un sentido de equi-
dad territorial. Es una me-
dida que beneficia a todas
aquellas personas físicas y
jurídicas que hayan decla-
rado una superficie sem-
brada de hasta 400 hectá-
reas destinadas al cultivo
de soja y que hayan factu-
rado durante 2019 un má-
ximo de $20 millones.
En concordancia con lo dis-
puesto en el Decreto Nº
786/20, podrán ser benefi-
ciarios de la compensación
aquellos productores que
hayan registrado ventas en
el Sistema de Información
Simplificado Agrícola (SISA),
según los montos, superfi-
cies y fechas establecidas.

Agricultura autoriza el pago de compensaciones a
productores sojeros pequeños y medianos
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INstItuCIoNAl

el Instituto superior del Profesorado de Pascanas
sigue fortaleciendo su capacidad educativa
El Instituto superior del

Profesorado de Pasca-
nas cuenta  con 4 carreras,
2 de formación docente: Pro-
fesorado de educación  se-
cundaria  en Biología y Pro-
fesorado  de educación  se-
cundaria  en geografía am-
bos tienen 4 años de dura-
ción y son de modalidad pre-
sencial, además 2 carreras
técnicas: técnico superior
en gestión de la Producción
Agropecuaria y técnico su-
perior en desarrollo de soft-
ware ambas de 3 años de
duración también modalidad
presencial. 
Para los estudiantes que no

puedan viajar todos los días
ofrecemos albergues estudian-
tiles donde se les ofrece lugar
para vivir, energía eléctrica,
gas,  comestibles y artículos
de limpieza.

Se cobra una cuota mensual
accesible, no se cobra matri-
cula ni derecho de examen. 
Durante el cursado presencial

los alumnos disponen de no-
tebook para uso áulico y una
biblioteca bien equipada para
las cuatro carreras.
Contamos con una Granja

Educativa donde se llevan a
cabo diferentes producciones
y se utiliza como espacio para
la realización de trabajo prác-
ticos e implementación de pro-
yectos educativos con otros
centros educativos. 
Este año tuvimos que adap-

tarnos a la virtualidad como
todos, fue un año  difícil al
inicio pero de a poco nos fui-
mos adecuando y hoy ya fina-
lizando el ciclo lectivo estamos
muy satisfechos por los logros
obtenidos, fuimos cumpliendo
con los objetivos, cerramos
contentos y muy agradecidos
a los docentes y alumnos por
su  desempeño. Transcurrimos
un año diferente, pero cargado
de aprendizajes, saliendo de
la calidez de un aula para tras-
pasar todos los días una pan-
talla, pero no fue esto una ba-
rrera para que nuestros alum-

eduCACIóNEL MEDIO
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nos obtengan sus títulos en
este 2020. Año de la valentía,
del sacrificio y de la desigual-
dad.  
Visualizamos un ciclo lectivo

2021 venturoso,  seguimos
apostando como hace 41 años
a la formación de jóvenes de
todo el país. El Instituto Supe-
rior del Profesorado de Pas-
canas ha sido, es y seguirá
siendo semillero de profesio-
nales y docentes perfectamente

formados para ser transmisores
de conocimientos. 
Las inscripciones para el ciclo

2021 ya están abiertas, lo pue-
den hacer a través del correo
electrónico coordinacio-
nispp@hotmail.com o a los tel.
3534792095 Lic. Gabriela Usa-
tegui (Directora), 3534593663
Lic. María Elina Perrig (coor-
dinadora),  estamos disponibles
para atender consultas y brin-
dar toda la información.



Sección SALUD

CoVId-19 - fueNte: INfoBAe

Qué países serán los primeros en aplicar la vacuna
CoVId-19 y cuándo se darán las primeras dosis
Acasi un año de la comu-

nicación oficial de parte
de China que advertía a la
organización Mundial de la
salud de la existencia de un
nuevo coronavirus que pro-
ducía una neumonía extraña,
el mundo hoy es otro. todos
los países del planeta siguen
padeciendo los brotes y re-
brotes que ya causó más de
62 millones de contagios y
1,4 millones de muertos.
Luego de la obtención en enero

del código genético del virus
por parte de los científicos chi-
nos, cientos de laboratorios en
todo el mundo comenzaron una
frenética carrera para desarro-
llar una vacuna segura y eficaz
para prevenir los contagios,
mientras los médicos y otros
hombres y mujeres de ciencia
buceaban en las drogas ya co-
nocidas y probadas para otras

patologías, a fin de salvar vidas
en tratamientos experimenta-
les.
Así, llegamos a diciembre con

la promesa de un puñado de
laboratorios que ya tienen las
conclusiones de sus estudios
clínicos avanzados en Fase III
para ser publicados en los pró-
ximos días en revistas científi-
cas a fin de ser revisados por
pares. Dos de estos gigantes
farmaceúticos ya pidieron a las
agencias regulatorias médicas
de sus países una autorización
de emergencia para poder dis-
tribuir sus productos. a.
Estados Unidos planea iniciar

la vacunación al personal de
la salud el 11 de diciembre.
En China, más de un millón

de personas ya fueron vacu-
nadas de “urgencia” con dos
productos experimentales con-
tra el nuevo coronavirus de la

firma china Sinopharm.
En Reino Unido el ha ordenado

100 millones de dosis de la
vacuna de Oxford y AstraZe-
neca, y planea empezar a dis-
tribuirla los primeros días de
diciembre si obtiene la apro-
bación.
Francia comenzará su plan de

vacunación contra el COVID-
19 a finales de diciembre o ini-
cios de enero.
Alemania, también espera re-

sultados positivos de la entidad
regulatoria europea, para poder
distribuir la vacuna de
Pfizer/BioNTech.
En Argentina, la vacuna de

AstraZeneca llegaría recién en
marzo y la de Pfizer en enero.
El Gobierno aseguró que busca
adquirir 20 millones de dosis
rusas, 20 millones de dosis de
AstraZeneca y casi un millón
de la de Pfizer.
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MINIsterIo de sAlud de lA ProVINCIA

semana de prevención del
cáncer bucal
El 5 de diciembre es el

día de la prevención del
cáncer bucal, por eso, desde
este lunes se desarrollarán
distintas actividades rela-
cionadas al abordaje de esta
afección.
La fecha fue proclamada en

2009 por la Federación Odon-
tológica Latinoamericana , ins-
talando así el Día Latinoame-
ricano de la Lucha Contra el
Cáncer Bucal. Posteriormente,
Argentina declaró el Día Na-
cional, con la meta de unificar
el mensaje preventivo.
En adherencia, el Instituto

Provincial Odontológico (IPO)
y el Programa Provincial de
Salud Bucal (PPSB) depen-
dientes del Ministerio de Salud
invitan a participar de distintas
actividades. La intención es
brindar información a la po-
blación en general y a profe-
sionales sobre el cáncer bucal
y su prevención.

soBre el CáNCer BuCAl
Gran parte de la población

desconoce que puede existir
esta afección en la cavidad
bucal. Entre el 90 y el 95 por
ciento de los carcinomas bu-
cales se originan de una lesión
previa no maligna. Teniendo

en cuenta que la boca es un
sitio de fácil inspección clínica,
casi la totalidad de los cánce-
res bucales pueden ser de-
tectados precozmente y, en
consecuencia, ser tratados en
etapas tempranas con mejor
pronóstico.
De acuerdo al Registro de

Tumores de Córdoba, se de-
tectan en toda la provincia al-
rededor de 120 nuevos casos
de cáncer bucal por año.
Si bien la detección temprana

se logra realizando los con-
troles odontológicos de manera
periódica, existen algunos sig-
nos y síntomas que, por más
que no signifiquen necesaria-
mente que se trate de un cán-
cer bucal, justifican la consulta
temprana:
◘ Cambios de coloración en

las mucosas (blanco o rojo)
◘ Vegetaciones (similares a

las verrugas)
◘ Ulceraciones y lesiones que

sangran con facilidad y no ci-
catrizan en 15 días.
◘ Movilidad dentaria sin cau-

sas aparentes.
◘ Sensaciones de adormeci-

miento en alguna zona de la
cavidad bucal.
◘ Crecimiento irregular de la

mucosa o encía.
◘ Aparición de un ganglio en

el cuello, generalmente sin do-
lor.
En cuanto a la prevención de

esta afección, se recomienda
moderar el consumo de alcohol
y no fumar, controlar dientes
rotos o dentaduras que lasti-
man, y sostener una alimen-
tación rica en verduras y fru-
tas.
Otra medida importante que

se debe considerar es realizar
un autoexamen bucal al menos
una vez por mes, para detectar
en forma temprana lesiones
que podrían convertirse en
cáncer.




